

Vilma Yamileth Ventura García

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo primer parcial

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1° B

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de septiembre de 2022.

Interculturalidad y salud I

La interculturalidad ayuda a promover la atención igualitaria entre los pacientes, independientemente de la cultura de las personas y dándoles el derecho que todo ser humano tiene, el derecho a la salud, sin importar su cultura o creencias. A continuación, les mostrare como la interculturalidad y la salud se relacionan estrechamente con algunas otras ciencias, como la antropología, y siendo está muy necesaria en cuanto a la relación médico y paciente.

La interculturalidad se relaciona con la medicina al proponer en meter y respetar ciertas creencias o culturas en el ámbito de poder ayudar y hacer que el paciente se sienta cómodo o cómoda entorno a todo el proceso que nos toque llevar, como para ayuda en darle seguimiento al tratamiento del paciente, un ejemplo seria cuando una mujer entra en labor de parto y esta quiere que la partera de su comunidad este al lado de ella en todo momento y los médicos acceden en permitirle estar acompañada con alguien de su confianza (en algunos casos).

A medida que pasa el tiempo, la interculturalidad se ha visto en la necesidad de "evolucionar" en el entorno de la salud al ver que han empezado más casos de migración hacia otros países como, por ejemplo, de Honduras a Guatemala o de El Salvador hasta México. Esto a perimido un avance en el conocimiento del doctor que lleve a cabo esta ciencia al ver como su medio se "extiende "al ver nuevas personas de otras regiones con costumbres y una cultura sumamente distinta a la que está acostumbrado a ver con los lugareños de su entorno.

Con lo anterior mencionado, podemos comprender del por qué la antropología va muy de la mano con la interculturalidad, ya que la antropología se dedicaría a poder comprenderlo y buscar una solución mientras que la interculturalidad lleva a cabo esa aceptación a la cultura de su paciente permitiéndole (si es que está bien y no llegara a afectarlo) llevarlo a cabo si es que el medico lo permita, como tener una partera en la sala de partos, en el caso de las mujeres, o si no a un médico tradicional que pueda decirle como es el malestar del paciente e intentar llegar a un acuerdo en la forma de medicarlo

La interculturalidad la podemos ver día a día y mejorarla también, y allí entraría la parte práctica al realizarla sea en un hospital, supermercado o en algún lugar en donde podamos estar hablando con una persona que no sea de nuestro entorno, como una persona que venga de El Salvador o para no irnos tan lejos como ejemplo Tuxtla.

Con lo anterior mencionado no significa que por estas costumbres y culturas tengamos que ponerlas como prioridad, ya que (en algunas culturas y religiones) se llega a medicar o recomendar una práctica que pueda afectar a algún paciente, como en algunas culturas que recomiendan darle aceite a los recién nacidos para quitar el famoso "pujo" que les suele dar a los pequeños.

De cierta manera hay que respetarlas y si, es que se puede, incluirlas, pero no cosas que puedan poner en riesgo a las personas se podría negar para no causar un accidente más trágico de lo que ya se ha diagnostico anteriormente. La interculturalidad no solo ayuda a los médicos a respetar e intentar integrar ciertas culturas, sino que también a aumentar sus creencias y su cultura, y así haciéndolo ver de distinta forma cada vez que se llegue a relacionar con más pacientes de distintas culturas

la interculturalidad tiene algunos aspectos aun en desarrollo para poder emplearlo en un cien por ciento, aunque hay algunos médicos que se apoyan de otros conceptos para poder seguir con su práctica de interculturalidad y así "enriquecer" su conocimiento a través de la práctica.

Aunque no lo creamos, nosotros mismos podemos iniciar con nuestra propia interculturalidad ya sea con un nuevo compañero que sea de otro estado, aprendiendo otro idioma o saber algunas costumbres que no son de nuestra cultura, como estudiantes de medicina nos es de mucha importancia el aprender a poder "convivir" con estas costumbres nuevas que podríamos adquirir al empezar con nuestra carrera oficialmente.

Al final podemos percibir a la interculturalidad como algo necesario para cualquier doctor, ya que este le permitirá poder tener una relación médico-paciente de calidad. Ayudaría en la comprensión de algunas costumbres que ciertas personas tengan a causa de las costumbres que se les enseñaron desde una edad temprana y al ser esto así, no podríamos discriminarlos por el hecho de seguir esas costumbres que ha ejercido a lo largo de los años.

Con lo ya mencionado anteriormente, podemos concluir que, la interculturalidad está más que relacionada con la salud ya que este permite que nosotros como médicos podamos tener una relación mucho mejor con nuestro paciente al saber el cómo es que está acostumbrado en algunos ámbitos y como médicos siempre deberemos tener presente que no todos tendrán la misma cosmovisión que nosotros, ya que eso entraría en nuestra interculturalidad como médicos de la salud

Bibliografía

- Dietz, G. (2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Morelos, Cuernava: CRIM/UNAM.
- Rozas, A. M. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Santiago, Chile: Rev. méd. Chile.
- Salaverry, O. (2010). *Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina.* Lima : Rev. perú. med. exp. salud publica.

